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市场现象——
动漫专业 受高校和家长热捧
日前，记者从河南工程学院了解到，该院艺

术设计系影视动画专业学生的两件作品分别入
选全国作品展：《无罪》作为河南省唯一一部动
画作品入选“第四届中国（北京）国际大学生动
画节”；《水》入选“第十一届全国美展 动漫与综
合作品展”。据了解，中国（北京）国际大学生动
画节此次共收到全球 51个国家及地区、145所
高校的 1623 件作品。而“第十一届全国美展
动漫与综合作品展”是由国家文化部、中国文
联、中国美协共同主办的。

“近几年，动漫在全国高校和一些省市引起
了高度重视。根据市场对动漫人才和作品的大
量需求，河南省工程学院于2006年增设了动漫
专业。”该院艺术设计系主任陈涛告诉记者，动
漫专业在高校中受到热捧，一方面表现在一些
高校陆续增设了这个专业，另一方面表现是招
生情况也相当乐观。“学生素质和作品质量提升
也很快，这对动漫专业的发展无疑起到了极大
的推动作用。”

目前，我省的河南工程学院、中原工学院、
黄河科技学院等高校均开设有动漫专业。全国
共有32所高校新增了动画专业，我省的河南工
业大学、郑州航空工业管理学院等 4所高校也
同时新增了动画专业。据了解，这些动漫（画）
专业的高校招生情况都不错。“这与目前动漫专
业的就业形势良好有关。”中原工学院艺术院系
一位老师认为。

与招生形势好相对应的是，各大院校该专业
毕业生也都能顺利进入动漫公司、游戏公司、网络
公司等与专业相符的岗位，就业形势普遍看好。

利好消息——
政府扶持 动漫市场很诱人
今年 3月 15日，选址于惠济区的郑州动漫

产业基地挂牌。紧接着，惠济区出台了动漫产
业扶植政策，建立了 1亿元产业发展基金。到
今年 9月底，河南华豫兄弟动画影视制作有限
公司、河南泥泥狗动漫制作有限公司、河南貔貅
卡通有限公司等 10家影视动画公司率先入驻
动漫产业基地。10月 19日，第一届中国(郑州)
国际动漫论坛暨2009中国(郑州)国际动画节目
交流会在郑州举行，约200名国内外重要宾客、
数十家国内知名动漫企业领导参会。

在谈及郑州动漫前景时，一位业内人士表
示，此前已有除小樱桃动漫和国家动漫发展基
地扎根郑州。“到2013年，郑州动漫产业基地将
发展成为产业链完整的国家级三维动画产业基
地，以及国际知名的三维动画服务外包基地。”

目前，郑州市已将动漫产业列入跨越式发
展新 3年行动计划，并在去年拨出 5000万元资
金进行专项扶持，用于对动漫产业的奖励、资
助、贴息等，鼓励和资助本地高等院校、民办教育
机构设立动漫专业(学院)，或与国内外相关机构
合作创办动漫培训中心。同时，鼓励我市动漫企
业设立或院校、企业合作设立动漫研发(技术、创
作)中心，凡被认定为国家级、省级和市级的，一
次性分别奖励50万元、30万元、10万元。

就业前景——
产业带动 人才需求升温

此前，全国政协副主席、被誉为“中国创意
产业之父”的厉无畏在谈到动漫产业时表示：

“2008年我国电视动画生产只有 13万多分钟，
而现在的市场需求量已达到25万分钟。未来3
至 5 年里，市场需求将达到 100 万分钟，具有
1000亿元的价值空间。”

动漫产业加快步伐的发展，带来的是人才
需求的旺盛。今年 10月 23日开幕的第二届中
国动漫创意产业交易会在安徽省举行，同期举
行的动漫人才专场招聘会上，吸引了众多即将
在明年走出校门的动漫专业学生，一天下来，
700余人现场达成了就业意向。

采访中，郑州一家文化传播公司负责人苏
锐告诉记者，作为未来投资热点，中国动漫产业
有着庞大的市场，但中国动漫人才需求则处于

严重紧缺状态。目前他们公司的员工有 50多
人，每年开发制作的动漫产品2000多分钟。“如
果加大开发产品的力度，每年按 3500分钟算，
需要的员工要超过150人。”

“动漫产业的飞速发展和动漫人才的巨大
缺口正形成明显的反差。”郑州市劳动和社会
保障局职业介绍中心主任助理李仲德认为，随
着数字电视时代的到来，影视动漫无论从质量
还是数量上都将再上一个台阶。而国内网络游
戏公司更是数以百计，对动漫人才需求量大，薪
酬待遇也较理想。因此，选择动漫专业，毕业后
进入制作公司或电视传媒机构，是一条理想的
职业道路。

东方玫瑰谷
种植旅游一体

有专家表示，没有品牌、产品附加值低，
是全国范围内上一轮玫瑰产业投资难以成
功的主要原因。面对新一轮的玫瑰产业扩
张，如何才能使玫瑰产业变成地方、企业和
农户的“摇钱树”，找到新的盈利点，是投资
商必须考虑的问题。

据了解，东方玫瑰谷有限公司拟一期投
资 6000 万~8000 万元，选取维度、气候、地
势、土壤等条件都与享誉全球的保加利亚玫
瑰谷极为相似的新密尖山风景区和伏羲山
风景区作为玫瑰的种植基地，开发面积约 1
万亩。实现集玫瑰原料种植、旅游度假、生
态环境保护、经济效益与社会效益、企业效
益与农户效益为一体的“公司＋基地＋农
户”的产业链条式发展。

“我们还打算再投资１亿元，在新密市
建立一个集玫瑰产品研发、生产加工、销售
为一体的现代标准化生产基地。”尤朝阳告
诉记者，按照规划，到2012年玫瑰园全面建
成后，每亩农户可增加收入约 4000 元。而
这一地区也将形成独具特色的旅游度假区。

在玫瑰深加工上，该公司建立了国家级
玫瑰工程技术研究中心，对玫瑰进行深加
工，研发生产出了玫瑰甘露饮用水、玫瑰鲜
花口服液、玫瑰香体胶囊、玫瑰精油等十多
个健康、天然玫瑰产品，填补了我国玫瑰产
品的多个空白。

无疑，以打造高端产品、高科技产业为
主导的东方玫瑰谷有限公司,在占尽市场先
机后,一个关于玫瑰的庞大产业或将香飘中
原。

在前不久结束的第81届全国糖酒会上，一个以玫红色为基调且全部由玫瑰花搭建而
成的展台吸引了众多逛展者的注意，而其所展示的玫瑰系列产品更是令广大客商惊喜万
分，成为各大媒体争相报道的焦点。

玫瑰花、玫瑰谷、玫瑰系列产品……一个关于玫瑰的产业正在向世人述说着它的
别样美丽，而这一切也将其生产企业——郑州东方玫瑰谷生物科技有限公司由幕后
推到了前台，进入到公众的视线。 晚报记者 梁冰 文/图

玫瑰产业化 香飘“大厨房”
“这些产品皆出自河南，真是很意外。”市民陈

女士兴奋地表示。我们河南能够生产出这些关于
玫瑰的饮料、胶囊等系列保健产品，真是让人想不
到，因为在大多数人的观念里，我省还是一个较落
后的农业大省。而此番出产的玫瑰系列产品，无
疑打破了这种惯性思维。

同样感到意外的还有郑州东方玫瑰谷生物科
技有限公司的员工们。说到在第 81届全国糖酒
会所取得的成绩，该公司董事长尤朝阳连用了三
个“想不到”：想不到会吸引这么多的客商，想不到
展会的效果会这么好，想不到会这么受市场欢迎。

“玫瑰产业填补了我省农副产品深加工行业
的一项空白，一定会香飘‘大厨房’。”河南工业大
学教授刘亚伟对玫瑰产业发展前景显得信心十足。

在刘亚伟看来，玫瑰产业不仅提高了生活质
量，而且也体现了人们对美好生活的一种追求。
从当地的农业产业调整、促进农民增收等方面来
说，也将会起到良好的作用，这与我省打造全国

“大厨房”的战略规划不谋而合。

事实上，玫瑰花除作为爱情象征外，还有
很多不为人熟知的用途，它是香料、食品工业、
精选医药的重要原料。食用玫瑰具有很好的
药用、食用价值，在法国、韩国等地，食用玫瑰
已成为一种时尚。

不过，目前国内的消费者对玫瑰产品的认
知度还较低，消费观念尚未形成。正是因为市
场需求尚未完全打开，因此有着广阔的发展前
景。而独具市场嗅觉的东方玫瑰谷有限公司
正是看中了这一点。

在民间有种说法：一克玫瑰精油贵过一克
黄金。事实的确如此。据了解，玫瑰花经深度
加工后所提炼出的玫瑰精油，在国际上的价格
为每公斤10多万元，而在国内则是3万~9万元

间。相比目前市场上每克黄金200元左右的价
格，玫瑰精油已远远超过了它，每克达到300元
左右。

近年来，世界玫瑰产业飞速发展，市场需
求不断扩大。国际市场对玫瑰精油的需求量
约为35吨，而且每年以10％的速度递增。而目
前全世界生产的玫瑰精油只有15吨左右，缺口
很大。

在我国，玫瑰产业尚处于发展初级阶段。
国内规模化玫瑰种植区主要集中在山东和甘
肃，并多是玫瑰产品的初加工，由于玫瑰品种、
生产设备、加工工艺的限制，产品质量与发达
国家有一定差距。可以说,谁抓住了玫瑰深加
工的先机，就等于占领了玫瑰产业的制高点。

玫瑰可食用 经济价值巨大


